

Bürgerpreis geht an die Marsberger Gäste- und Wanderführer



Stellvertretend für die vielen Ehrenamtlichen nahmen Gerd Rosenkranz (Mitte) und Bernhard Rölleke (rechts) den Bürgerpreis von Bürgermeister Thomas Schröder entgegen.
Foto: Mander

Marsberg (ma). Üblicherweise wird der Marsberger Bürgerpreis im Rahmen des Neujahrsempfangs Anfang Januar verliehen. Da dieser auch in diesem Jahr noch nicht stattfinden konnte, übergab Bürgermeister Thomas Schröder ihn stattdessen in der jüngsten Ratssitzung. Er gehe in diesem Jahr an eine Gruppe engagierter Bürgerinnen und Bürger, die sich seit 2011 besonders hervortue: die ehrenamtlichen Gäste- und Wanderführer. Ihre Aufgabe sei es, die Stadt und die Region von ihrer schönsten Seite zu präsentieren und sie seien Markenbotschafter für die Wanderregion Marsberg. Auf diese Weise begeisterten sie Menschen für die Naturbesonderheiten und die Kulturgeschichte der Region mit informativen und

attraktiven Angeboten. Sie seien Partner für die erlebnisorientierte Umweltbildung und vermittelten Wissen in den Bereichen Klimaschutz, Natur, Kultur und Geschichte. Dabei steckten sie viel Zeit und Engagement in die Vorbereitung, Ausarbeitung, Gestaltung und Durchführung ihrer Wanderungen. Regelmäßig bilden sie sich bei Schulungen weiter. Gerade auch aus der Marsberger Wanderwoche sind sie nicht wegzudenken. Jede:r Wanderführer:in habe seinen Themenschwerpunkt und wisse auf seinem Gebiet viel zu erzählen, so der Bürgermeister in seiner Laudatio in der Ratssitzung. Auch im September 2021, während der elften Marsberger Wanderwoche, seien wieder diverse Wanderungen in Zusammenarbeit mit den

Gäste- und Wanderführern angeboten worden. 2011 startete die Wanderwoche mit 13 Wanderungen, inzwischen seien es etwa 20, die an den acht Tagen stattfinden. Auch der Teilnehmerkreis werde größer, die Gäste kamen im vergangenen Jahr nicht nur aus Marsberg, sondern auch aus dem Ruhrgebiet, aus Norddeutschland, aus Ostfriesland und dem Spessart. Stellvertretend für die Gruppe der Marsberger Gäste- und Wanderführer und der ehrenamtlichen Helfer, die insbesondere im Hintergrund unterstützen, nahmen Gerd Rosenkranz und Bernhard Rölleke die Urkunde, den Pokal und das Preisgeld entgegen.

Bernhard Rölleke ist für den EGV Essentho seit Beginn der Wanderwoche jedes Jahr mit einer Wanderung dabei und somit dienstältester Wanderführer. Gerhard Rosenkranz repräsentiert mit seinem Engagement nicht nur den Geopark Grenzwellen, sondern auch andere Organisationen, Institutionen und Vereine, die im Rahmen der Marsberger Wanderwoche Wanderungen anbieten. Als zertifizierter Geopark-, Natur- und Landschaftsführer hat er bislang nicht nur die meisten Wanderungen während der Marsberger Wanderwoche durchgeführt, sondern bietet auch über das Jahr hinweg regelmäßig Wanderungen in der Region an. Beide werden sicherlich auch wieder bei der zwölften Marsberger Wanderwoche in diesem Jahr aktiv sein. Sie wird vom 14. bis 21. September stattfinden.